

Alejandro Gómez, Université Sorbonne Nouvelle

## **Activismos y sensibilidades anti-esclavistas en el Atlántico Hispano en el largo siglo XIX**

Esta ponencia busca explorar los diversos activismos que se dieron contra la esclavitud, mediante un estudio de las sensibilidades desarrolladas por los diversos actores, tanto a nivel individual como colectivo. La idea es explorar sobre todo lo que podríamos denominar como “fuentes de sensibilización” (lecturas, contactos, experiencias de vida), como medio para entender las razones que llevaron a tales individuos a abrazar las causas anti-esclavistas o anti-serviles. En aras de explicar tales activismos en el contexto del abolicionismo y las revoluciones atlánticas, también exploraremos los vínculos intelectuales que pudieron haber tenido dichos actores entre ellos, así como también con activistas y organizaciones en Brasil y el Atlántico Norte.